



AFAN



Semanario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Año I.—N.º 9

Badajoz, lunes 30 de Agosto de 1937

Precio del ejemplar, 15 cts.

¡VICTORIA! ¡VICTORIA! ¡VICTORIA!

Ese es el resumen de la semana. Victoria en la guerra y victoria en la paz.

Una capital más fué ocupada por nuestro glorioso Ejército. Su presión fué la suficiente para que los locos que de ella fueron dueños tantos días emprendieran la huida, y para que, mientras tanto llegaban las tropas nacionales, el pueblo y la guarnición se hicieran dueñas de la ciudad.

El frente Norte se ha derrumbado por la acertada dirección del Caudillo Franco. Ni sirvieron para impedirlo las bravuconadas de la milicianada, ni el viejo y decrepito «no pasarán», ni las fortificaciones de cemento, ni los «generales» ni «coroneles» del «ejército», republicano, ni los amagos de ofensiva por el frente de Aragón.

Con precisión matemática, con avance arrollador e incontenible, el Ejército cumplió todos sus objetivos. Pero el objetivo final se anticipó él solo. Y los ataques rojos por el frente aragonés se estrellaron contra la bravura de nuestras bayonetas y de los pechos de los soldados de España.

Más no fué esa sola la actividad guerrera. También Badajoz tuvo su guerra, victoriosa como correspondía a la superioridad del mando director; eficaz, como exigía la estrategia de ese mando.

Las posiciones señaladas se ocuparon. Medellín queda frente a nuestros puestos, en la espera del momento de su redención, que el mando señalará.

Semana de victoria. Semana de triunfos en la guerra, de triunfos de la revolución nacionalsindicalista en los campos. También en éstos el Caudillo, nuestro Jefe Nacional, ganó la batalla. El campo ha sido redimido de su postración de años. Hoy el campo asciende a la categoría que le correspondió.

Semana de victorias. Semana de triunfo.

Héroes extremeños

Extremadura se ha cubierto de gloria por milésima vez. En esta guerra santa que vivimos, son los hijos de Extremadura quienes, en las filas de nuestra Falange, y encuadrados en los Flechas Negras, han tenido especial intervención en la victoria del Norte.

Primero en Vizcaya. Ahora en Santander. Do quiera se presentaron nuestros camaradas con su arrojo, su valentía, su formidable disciplina, vencieron al enemigo de Dios y de la Patria. Son los herederos de aquellos colosos del primer Imperio español, que asombraron al mundo con sus conquistas. Los depo-

sitarios de timbres gloriosos tan imperecederos, que a través de los siglos aún se conservan inmaculados.

Aquellos conquistadores cruzaron los mares en frágiles carabelas, arribaron a tierras desconocidas, conquistaron imperios soberbios, extendieron nuestra Religión, nuestra cultura, nuestro idioma, nuestra civilización, y fundaron un Imperio poderoso, árbitro del mundo.

Los extremeños de hoy engrasaron las filas de la Falange, fijaron en sus pechos el haz de Flechas Negras, cruzaron España, marcharon a los frentes del Norte y derrotaron a un enemigo que

Medellín a la vista

Ha guerra ha sonado esta semana en nuestra provincia.

Santa Amalia presenció el paso de nuestros soldados. Lo mandaba, como jefe directo, nuestro Gobernador militar el coronel Cañizares.

El guante fué lanzado. Las tropas formaron en batalla. La artillería rompió el fuego. Densas polvaredas se alzaron frente a nuestras líneas. Eran de las posiciones enemigas que volaban por los aires al caer en ellas los obuses de nuestra artillería.

Alas azules surcaron los aires. El juego maravilloso dió comienzo. Como un brazo largo de nuestro Ejército de tierra, la artillería indicaba las posiciones enemigas. Los aviones iban entonces, volaban sobre ellas y depositaban allí, en el sitio mismo, sus bombas destructoras.

Hombres, armas, piedras, elevaban al cielo su grito de dolor. Las trincheras enemigas quedaban desalojadas y el paso abierto a nuestras tropas.

Por la brecha se lanzaron al asalto nuestros soldados. Avalancha humana, valerosa, aguerrida, disciplinada.

El enemigo, incapaz de resistirla, emprende, fugaz, la huida vergonzosa. Y la bandera roja y gualda flamea al viento en la cumbre de los montes reconquistados.

Pero no queda allí. El avance sigue impetuoso, victorioso. Y dos montes más vuelven a ser de España.

En el fondo, Medellín queda, con su puente roto por la cobardía marxista, como una esperanza.

Extremadura, Badajoz, se ha cubierto otra vez de gloria.

Queremos que todos los pueblos de España, por diversos que sean, se sientan armonizados en una irrevocable necesidad de destino. Queremos que España recobre resueltamente el sentido universal de su cultura y de su historia.

José Antonio

renegaba de la Religión y de la Patria, del orden, de la familia, de la Justicia... Lucharon, vencieron en la forma que revelan las alusiones del Mando, y al cubrirse de gloria, elevaron de nuevo el prestigio extremeño a la altura que antaño tuvo.

¡Flechas Negras de Extremadura, forjadores del Imperio nuevo! ¡Adelante por la ruta victoriosa que habéis emprendido!

Parte oficial de las operaciones de guerra

El Boletín de Información del cuartel general del Generalísimo con las noticias de la guerra del día de ayer, lo encontrará el lector en la página segunda de este número.

VISADO
POR LA CENSURA

En todos los sectores se les ha cogido al enemigo abundantísimo material de guerra

240 hombres del frente rojo, con su capitán y oficiales, se pasan a nuestras filas

Se ocupan importantísimas posiciones

Boletín de información con noticias llegadas a este cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Santander.—Nuestras fuerzas han continuado las operaciones de limpieza y reconocimiento del Valle de Miera.

En el sector occidental también ha proseguido hoy nuestro avance, habiéndose ocupado el Alto de la Pedraja, Valle de Cabuerniga y otras posiciones muy importantes.

Se han cogido numerosos prisioneros y han sido muchos los milicianos que se han presentado con armamento, de los cuales sólo en nuestras posiciones, al Norte de la provincia de Palencia, se han pasado a nuestras filas 240 con su capitán y oficiales.

Frentes de Asturias y León.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En el sector de Huesca, tiroteos.

En el de Almodóvar fué rechazado un ataque del enemigo con grandes pérdidas para éste.

En el de Villamayor, no sólo se ha rechazado a las fuerzas, sino que se les ha perseguido, rectificándose nuestras líneas a vanguardia, ocupando importantes posiciones y cogiéndose mucho armamento, entre el que se cuenta veinte ametralladoras y abundante material que aún no ha sido clasificado. En este sector se inutilizaron tres tanques rusos.

En el sector de Fuentes y Belchítez han sido rechazados todos los ataques del enemigo.

Son elevadísimas las bajas sufridas por las fuerzas rojas en todos los sectores, sin que hayan conseguido ventaja alguna en ninguno de ellos.

Frente de Soria.—Se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Cogolludo.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Granada.—En el día de hoy el enemigo atacó nuestras posiciones del sector de Sierra Nevada, siendo rechazado todos los ataques y causándose muchas bajas.

También atacó en el sector de Lanjarón, y no sólo se les ha rechazado, sino que se le persiguió, haciéndole varios centenares de bajas, entre ellas más de cincuenta muertos y cogiéndoseles varios prisioneros, tres cañones, tres ametralladoras, numerosos fusiles y mucho material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combates aéreos sostenidos con cazas enemigos en el frente de Aragón han sido derribados por los nuestros cuatro Boeing y un Curtiss, y tocados gravemente tres Martin Bomberg, uno de los cuales llegó incendiado a las líneas contrarias.

Lo que le preocupa al Gobierno ruso

En Santander asesinaron los rojos a 9.000 personas, arrojándolas a la bahía

La charla del general Queipo de Llano

Primeramente habla el general del Comité de no intervención y dice que una nota del gobierno inglés tiene la «desfachatez de mentir descaradamente», haciendo constar que el llamado gobierno de Valencia no ha pasado nunca material de guerra de ninguna clase y menos de procedencia inglesa.

A lo cual replica el general diciendo que no sólo de procedencia inglesa, sino de todas las naciones americanas que tienen fábricas de material de esta clase, unas veces por mediaciones directas de sus respectivos gobiernos y otras por medio de algunos hombres con dinero para poderlo hacer, «pero así y todo no deja de ser una obra canalesca y malvado»—dice el general.

A continuación compara al gobierno ruso y al alemán, y dice que en Rusia se están llevando a cabo numerosos fusilamientos de personas que sospechan que sean partidarias de Trosky o que no piensen en lo mismo que Stalin, así que no pueden tener pensamientos particulares.

Si se fijasen en el pueblo alemán verían cómo un país, después de cuatro años de guerra incesante y luego la tendencia a convertirlo en una colonia rusa, ha resurgido bajo el esfuerzo de todo el pueblo alemán y bajo la mano directora de Hitler.

Lo que le preocupa ahora al gobierno ruso es la nueva visita que va a recibir Alemania bajo la persona de Mussolini y que ya se sabrá más tarde el resultado de ella.

Poco a poco se va sabiendo la vida roja en Santander—dice el general—; han asesinado a 9.000 personas y el método que

usaban era el de atarles los pies y las manos y echarlas de cabeza a la bahía, uniéndolas antes a un peso para que no se pudiesen salvar.

De Moratino, el spiker de radio Bilbao, cuando entraron las tropas en Santander, ya no estaba en esta ciudad, probablemente habrá huido hacia Gijón para desde allí seguir con sus calumnias en la campaña que ha emprendido mintiendo.

También habla de la Cheka de Madrid y dice que están asesinando a todo aquel que se niega a evacuar la capital de España, cuya orden la dieron hace ya mucho tiempo y que no había cumplido nadie por estar nuestras tropas tan próximas.

El parte oficial de los rojos sigue siempre haciéndose ilusiones de fantásticas victorias para engañar a esa manada de borregos que tienen a su servicio, cosa que nada es verdad.

De operaciones—añade el general—por nuestra parte estamos bien, pues en el norte nuestras tropas siguen su victorioso avance hacia Asturias. Una de las brigadas que por este sector operan, han ocupado importantísimas posiciones, las cuales dominan por completo el valle de Viera.

En el sector de Aragón se han rechazado enérgicamente ataques llevados a cabo sobre nuestras posiciones por las fuerzas al servicio del Gobierno de Valencia.

En el frente Sur, y por el sector de Calar y sus inmediaciones, llevaron también a cabo unos ataques que fueron rechazados igualmente y cogiéndoseles 12 ametralladoras, gran cantidad de prisioneros y numerosos muertos.

En el nuevo Estado, el primer destino de la riqueza será el de mejorar las condiciones de vida del pueblo; de este pueblo español, heroico, patriota, inmortal, que se ha alzado al grito de ¡Franco, Franco, Franco! contra los que intentaban conducirlo al caos de los sin Patria y de los sin Dios. El corazón de Franco es para el pueblo; el corazón del pueblo es para Franco.

Se ha puesto a la venta un interesante folleto con los

BANDOS Y ÓRDENES

DEL GENERAL JEFE DE LA 2.ª DIVISIÓN

D. GONZALO QUEIPO DE LLANO

PREIO 5 PESETAS EN TODAS LAS LIBRERÍAS

El producto de la venta de este folleto se destina a la construcción de casas para Inválidos, Obreros y Empleados.

SU GENIO TODO LO ABARCA

SANTANDER NUESTRO

Santander es ya de España. Un nombre más. Una capital más para nosotros y menos para el bandolerismo rojo. Esto se acaba. Esa es la frase. El frente norte va a desaparecer. Es el cumplimiento de la voluntad y de la decisión de Mola. Y de las órdenes de Franco.

¡Adelante!, dijo el Caudillo. Y las tropas se pusieron en marcha. Y como una tenaza de hierro, aprisionaron la zona norte de nuestra península. Una gran bolsa cercó a Santander y los milicianos quedaron aprisionados en ella. Sin poder huir. Les llegó su hora.

Pero la ciudad estaba impaciente por ser española de nuevo. En los más escondidos rincones de sus casas, de sus bñhardillas, de sus sótanos, estaban las personas de orden, las gentes con dignidad y amor de Patria. Y se lanzaron a la calle para adelantar la hora de la redención.

Santander fué de España de nuevo. Se salvó por la presión de nuestras tropas, pero quiso ofrecerles a éstos el obsequio de la ciudad unida ya al movimiento salvador.

Santander se salvó por el Caudillo. Porque su genio todo lo abarca, todo lo proyecta, todo lo prevé. ¡Viva Santander libre! ¡Viva el Ejército!

◆
¡Franco!

◆
¡Franco!

◆
¡Franco!

EL CAMPO REDIMIDO

El campo se ha redimido. Los postulados de nuestro credo, los puntos de la Falange, normas programáticas del Estado nuevo por voluntad del Caudillo, nuestro Jefe Nacional, empiezan a cumplirse, comienzan a ponerse en práctica. El Caudillo lo ha querido. Su voluntad es mandato.

Y se hizo porque quiso. Porque había que redimir al campo, exaltar sus valores, rehacer su prestigio. Valorizar su economía. Porque lo exigían así los puntos 17 y 18 de Falange Española Tradicionalista. Y porque debía ser, el Caudillo habló y el mandato será cumplido.

Es un decreto. Sin letra muerta como los de antaño, sino de plena y real efectividad. Es una ley que el Caudillo otorga al campo. Se había olvidado la ciudad del campo. El Generalísimo ha hecho sonar la alabada primera. Y el decreto sobre los trigos es el primer paso.

Desaparecen ahora los usureros, los intermediarios, los que manejaban a su antojo el mercado triquero, el principal mercado español. El labrador se sentirá ahora garantido.

El campo se salva por el Caudillo. Porque su genio todo lo abarca, todo lo proyecta, todo lo prevé. ¡Viva el Caudillo! ¡Arriba el campo!

¡¡Arriba España!!

En guardia permanente de los valores eternos de la Patria

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es el Movimiento militante inspirador y base del Estado español, que en comunión de voluntades y creencias asume la tarea de devolver a España el sentido profundo de una indestructible unidad de destino y la fe resuelta en su misión católica e imperial, como protagonista de la Historia, de establecer un régimen de economía superadora de los intereses de individuo, de grupo y de clase, para la multiplicación de los bienes al servicio del poderío del Estado, de la Justicia social y de la libertad cristiana de la persona.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es la disciplina por la que el pueblo, unido y en orden, asciende al Estado y el Estado infunde al pueblo las virtudes de servicio, hermandad y jerarquía.

Y para el logro de todos estos fines, con la fundación heroica del Estado, integra en una sola fuerza a la Comunidad Tradicionalista, garantía de la continuidad histórica, y la Falange Española y de las J. O. N. S., vocación, forma y estilo de la Revolución Nacional.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se constituye en guardia permanente de los valores eternos de la Patria, virilmente defendidos en tres guerras civiles, exaltados con voz y con sangre el 29 de octubre de 1934 por la nueva generación, y definitivamente rescatados en la coyuntura histórica del 17 de julio de 1936 por el Ejército y por el pueblo, hecho Milicia.

(Artículo 1.º de los Estatutos de Falange Española Tradicionalista.)

Hay que enriquecer la agricultura. Hay que sacar de la pobreza, de la miseria, de ese pan de lágrimas que comen constantemente, a los labradores; pan negro, agua, cebolla es el alimento ordinario y más cotidiano de ellos. Hay que sacarlos de la pobreza; pero ¿cómo? ¿Haciendo partidos agrarios donde estén presentes de diputados los mandones y explotadores del campo? No; redimiendo en primer lugar al labrador de esa tierra de los aventureros, de los logreiros, que con mil formas de usura, desde el suministro de semillas, abonos y maquinaria, hasta la compra de productos, le sacan todo el jugo dándole solamente el mínimo necesario para que siga trabajando y enriqueciéndole nuevamente.—ONÉSIMO REDONDO

Nuestro uniforme hermana a todos los niños, como nuestra disciplina

El flecha pobre quiere vestir nuestro uniforme, porque siente el orgullo de la Nueva España

No tenemos dinero. Os lo pedimos en nombre de un fin altamente patriótico y cristiano

Ha puesto su entusiasmo joven en la Falange. Su alma se va forjando en el nuevo estilo, su mente en la nueva disciplina, su cuerpo se fortalece en el ejercicio saludable que pone a disposición de España, no una masa informe humana, sino una organización pujante, fuerte, briosa.

Mens sana in corpore sano. El cuerpo es preciso también atenderlo, y la Organización Juvenil cuida de que sus elementos gocen de la salud precisa. Ellos han puesto su entusiasmo en la Organización... pero... a veces esta tierra española hierre sus pies descalzos y combaten sus carnes los elementos en la desnudez de su cuerpo en la estación invernal y se le clava el frío sañudamente. La Falange separa el monstruo del hambre con su Auxilio Social, y protege sus cueros y los viste la Organización Juvenil...

Pero... la Organización Juvenil no tiene dinero y no puede ver a estos pobres flechas que quieren sentir la caricia de la

camisa azul de hermandad, contemplar cómo otros la llevan marciales en sus desfiles por las calles de nuestras ciudades. Nuestro uniforme hermana a todos los niños como nuestra disciplina, como nuestro estilo. El flecha pobre quiere vestir nuestro uniforme porque siente el orgullo de la Nueva España... pero... es preciso que los que se entusiasman con su prodigiosa Organización aporten los medios para que ese uniforme hermano a los jóvenes españoles, para que todos lo lleven, para que ninguno de los que sientan este noble anhelo quede con el amargo sabor de boca de no poder marchar con sus otros hermanos con el fusil al hombro, que mañana nos traerá nuevos lauros.

Pensemos, cuando escuchemos el sonoro taconazo militar, en los que—pronto a cuadrarse ante la Jerarquía—no pueden hacerlo aunque les ayude nuestra Justicia, porque queremos vestirlos y calzarlos... pero... es preciso que todos coadyuvemos a esta hermosa obra de vestir al desnudo con nuestro óbolo de amor y de Justicia (no de caridad).

No tenemos dinero. No lo pedimos sino en nombre de un fin altamente patriótico y cristiano, en nombre de la España que se acerca y con el recuerdo trágico de la España que se fué. No tenemos dinero. Pero tenemos una misión clara que cumplir y vosotros, los que poseéis, no podéis entorpecerla metiendo la cabeza debajo del ala, como el avestruz.

Daos cuenta de la realidad y no os inhibáis de vuestros deberes.

Escuchad:

Vuestra generación adolece de un pecado original, vosotros lo sabéis. Sois los del 98, sois

los que cerrásteis con doble vuelta el sepulcro del Cid, sois los que abofeteásteis nuestra Grandeza y no supisteis, durante años y años de aciaga palabrería, instaurar la Justicia. Esa Justicia que vosotros teníais que poner con minúscula, esa Justicia que inclinábais para recostaros más cómodamente sobre ella en vuestro linfatismo. Ni Justicia, ni Grandeza en definitiva.

Estábais divididos en dos grandes grupos: unos decían que tenían como pedestal la Justicia, otros la Grandeza, pero ambos pedestales estaban desunidos y roídos por vuestras disidencias y materialismos fangosos. No érais nada.

Después vino una concepción moderna, exacta, de la vida, apoyada sólidamente en la Tradición, en la Grandeza y en la Justicia verdadera, y después, ya sabéis..., vuestros aplausos fueron para esta juventud noble que lucha en los frentes de batalla por un ideal Imperial y Justo y vuestras simpatías para los que no solamente significaba una solución de continuidad de esa Juventud, sino de superación... para las Organizaciones Juveniles.

Y nosotros, que sabemos ya de aplausos halagadores que traicionaron a algunos españoles, podemos creer que aspiráis con vuestros aplausos y vuestras simpatías a una granjería que no admitimos si no hacéis patente vuestra actitud para con nosotros de una manera efectiva, si no laváis ese pecado original, si no sentís esta pasión sagrada de la Patria y no aceptáis el cilicio del sacrificio.

Mañana serán soldados nacional-sindicalistas los que hoy van descalzos y desnudos, y mañana ellos serán los que os echen en cara vuestros egoísmos si ahora no los ayudáis. Y serán ellos y

Chistes:

—El cazador.—¿Qué tiempo anuncian las nubes?
—El pastor.—Puede que llueva; puede que el buen tiempo, pero eso depende del tiempo que haga luego.

—Mozo, una perdis.
—Volando, señor.
—Hombre, volando no, estofada.

—¿Escribe usted con la mano derecha o con la izquierda?
—Escribo con la pluma.

Entre judtos:

—Oye, Salomón, ¿puedes prestarme cinco duros?
—Hombre, con mucho gusto, pero no llevo dinero encima.

—¿Y en casa?
—Todos bien, muchas gracias.

—Yo no habría querido nacer en Alemania.
—¿Por qué? ¿No te gusta Alemania?
—No; es que no sé una palabra alemana.

El Pelayo, el Flecha, el Cadete de hoy, será el nacional-sindicalista que mañana conducirá a la Patria a la Justicia a la Grandeza al IMPERIO

Solera de España de vuestro Corazón de vuestra Mente de vuestro Brazo espera España y en vosotros confía

Su ESPERANZA se hará realidad y lucirá con más brillo el YUGO y las FLECHAS y flameará al viento la Bandera de la VICTORIA cuando la Organización Juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. dé sus hombres a la PATRIA

Hombres con Fe con Valor con Impetu con Orgullo con Disciplina con Organización de Juventud Nueva Española Imperial Militar Católica

de Juventud que POR EL IMPERIO VA A DIOS con el anhelo de alzar a la Patria ¡ARRIBA ESPAÑA!

LA PERLA

CONFITERÍA, PASTELERÍA
Y ULTRAMARINOS

Teléfono 1250
BADAJOZ

LOS MEJORES CALZADOS
La Bota de Oro

Central: BRAVO MURILLO, 14
Sucursal: ECHEGARAY, 22 y 24
BADAJOZ

todos los que sean españoles, todos los que salgan de la Organización Juvenil con una formación católica, española y nacional-sindicalista, que les permitirá traer la Justicia y la Grandeza a nuestra Patria. España les pidió a unos que empuñaran el fusil, a vosotros que déis vuestro dinero para aliviar el dolor de la guerra y el infortunio heredado de otra época.

Cumplid como españoles. Que el hombre que laborará mañana por Dios y por España no puede ir hoy desnudo, no puede ir descalzo. Ayudad nuestra misión: Vestir al desnudo.—El Delegado de Prensa y Propaganda de la Organización Juvenil.

GRANDES ALMACENES

EL BARATO

Plazuela de la Soledad, 16 y 17
Teléfono 2061

VISADO POR LA CENSURA

VIRTUDES DE LA FALANGE

IMPETU

POR LUIS DE CASTILLA

Con los años juveniles llega un momento en que el hombre está dispuesto para la vida, y su actividad confusa se derrama hacia un futuro de claridades nuevas. La esperanza circula por sus venas armoniosa y fiel, y un ímpetu joven levanta su sangre hasta la ensoñación eterna de los nobles ideales. Pero es también el momento fuerte de la rebeldía de la carne, por eso sus pasiones le arrastran por la vida, mientras el amor espiritual que crea su destino y que en él le dará su Verdad, entraña su sér humano en su divino origen. Este es el ímpetu que ordena el misticismo vital de la Falange: ímpetu de entrañamiento del joven en su amor para que su espíritu tienda, ascensionalmente, a la creación de la Patria.

Así como creemos en un Dios personal, en la Persona de Dios, tenemos que creer en una Patria personal, en Persona de España. ¡España nuestra Madre! Nuestra tercer Madre, junto con la mujer española que nos llevó en su seno, y dió a luz, y la Madre Inmaculada de Dios y nuestra, consagrada en el Calvario, María. Esta España, Madre nuestra, llega más profundamente a nuestro corazón que todas las frías e inteligentes construcciones de la razón y es la única Patria verdadera, fecunda y consoladora. Es el tópicó de que abusaron y seguirán abusando tantos malos poetas, y sin embargo, a la hora de la verdad, volvemos a ella nuestras entrañas conmovidas. En el fragor de la batalla nos echamos en los brazos de España como a la vuelta del frente en los de nuestra madre. En las horas de estrechura y abandono, ella acude a nosotros para decirnos que estamos creando su Gloria con el ímpetu juvenil de nuestra voluntad.

Y en este ímpetu somos sobrios, fuertes y sencillos. Sobrios, porque el ímpetu suprime las desviaciones de los deseos y dirige el fervor a su más puro, acabamiento. Fuertes, con fortaleza del espíritu, por el alto designio de nuestra decisión amorosa. Sencillos, porque la complicación, que es la vida misma, desaparece cuando ésta se torna difusa. El ímpetu levanta a todo el hombre en amor, de su descanso dispersó en las cosas. Por eso es la condición del reposo verdadero, que sólo dentro de él tiene cabida. El ímpetu va más allá de la satisfacción del hombre, y por eso le cuenta la Falange entre sus virtudes. Porque el hombre no satisfecho que transfigura su actividad en amor, que no reniega de sí mismo en la crítica estéril, sentirá la vocación unida de lanzarse hacia el porvenir desde sus hondas convicciones. Esta hondura de la convicción templá humanamente el ímpetu y le hace ser virtud espiritual del hombre.

Y si la Falange nos pregunta: ¿Cuál ha sido nuestro ímpetu?, contestaremos: No satisfechos en nuestra sangre joven de la falta de España que nos rodeaba por todas partes, hemos decidido volver a ella por el único camino posible, el de la creación histórica. Desde la España del pasado, que fué Nación, y que levantó ante los ojos de las demás naciones el Cuerpo Inmortal de su Imperio, afirmaremos en la historia la Inmortalidad de ese Cuerpo. Porque las naciones no son antes de razón, ni entelequias jurídicas; tienen un Cuerpo que mantener erguido en la región austera del destino. Entre Dios y el hombre, criado a imagen y semejanza suya, hay siempre una Patria, cuya revelación callada consagra la nobleza de nuestra sangre. En el sueño de Dios quedará la historia, y en ésta el Cuerpo Inmortal de España por el ímpetu entrañado en la sangre joven de sus hijos. La sangre ve más que los ojos, y el ímpetu dirige la visión de la sangre a su fin. Y el final de nuestro ímpetu en la Falange es la gloria imperial de España, suprema y eterna consunción en llama viva de nuestro destino de españoles.

El Caudillo, mientras gana la guerra, no olvida a los labradores. El Caudillo ha resuelto el problema del trigo, que es el problema del Pan y de la Justicia.

CON LA BANDERA "29 DE OCTUBRE,"

CORTIJOS BLANCOS EN EL VALLE

Por bajo de las sierras que ocupamos se extiende un valle, unas lomas después, y allá en el horizonte la mole oscura de una sierra.

El valle, en medio de nuestras líneas y las rojas, es neutral.

Desperdigados por los claros rodeados de chopos, recuerdo de Castilla, y de álamos, hay unos cortijos que blanquean al sol duro de nuestra tierra. Con los prismáticos vemos más detalles. Un pozo con el cubo en el brocal espera que alguien venga a sacar agua. Algunas herramientas junto a las puertas cerradas. Un banquillo tirado, y nada más.

Fueron abandonados por los que los habitaban. Y este abandono no es muy reciente. Cuando la última persona que en ellos vivió, salía quizás precipitadamente, se cumplía un ciclo de deserciones que comenzaba hace muchos años.

Los primeros fueron los dueños. Cuando comienza la decadencia de la hegemonía española, aquella hermandad de la ciudad y el campo que ahora nuestros camaradas están resucitando, se rompe. El tipo de señor rural tan magistralmente descrito por Cervantes, elemento de la forma de vida social, mixto de pastoral y epopeya, del siglo XVI, se deja arrastrar por el afán de novedades que trajeron los Borbones. Marcha a la ciudad y allí comienza a adquirir costumbres nuevas. En el cortijo queda un criado fiel. Las visitas a sus tierras van siendo cada vez más espaciadas. Por último el criado fiel se convierte en arrendatario y para el dueño la finca es un título de crédito inserto en el Catastro. La propiedad ya no es «la proyección directa del hombre sobre sus cosas». El capitalismo rural nace.

El obrero sigue en el cor-

tijo. El ve que el dueño está lejos en ciudades ideales. El producto de su trabajo lo entrega al arrendatario, que le paga poco porque en la ciudad pagan también poco. Y entonces nace un resquemor en el campesino. Y cuando llegan unos hombres hablándoles de revolución social, el resquemor se convierte en odio y éste recae contra los que tiene inmediatamente sobre él, arrendatarios y pequeños propietarios que no desertaron del campo. Y pagan justos por pecadores.

Algún día llegaremos a esos cortijos. Cuando la paz se haga en España, las casas del campo tendrán vida y las herramientas-manos que las empuñen. Y si los que abandonaron estas casas en busca de una vida más agradable sienten el peso de la trágica lección que para todos es la guerra y enmiendan la conducta de sus padres, será suyo el cortijo; pero si persisten en el olvido de sus deberes y rompen la renaciente hermandad del campo y la ciudad, entonces que se atengan a las consecuencias, porque nosotros tenemos como norma las palabras inmutables sobre el capitalismo rural, y que un día de noviembre pronunció José Antonio.

M. M. C.

En la sierra, 13-VIII-1937.

BAR

GOLF

▼

PLAZA DE ESPAÑA

BADAJOS

Tip. "Gráfica Corporativa," Badajoz

"Cafés Espronceda,"

(MARCA REGISTRADA)

JUAN MARTÍN CANO

Teléfono 122

Almendralejo

Camarada: ¡Viste la camisa azul!

Camarada: Hoy voy a recordarte que cuando ingresaste en las filas de la Falange te hicierón su don. ¿Cuál? La camisa azul con su simbólico escudo del yugo y las flechas.

Pensastes alguna vez que fuera un don; pues lo es, y lo es por un sin fin de motivos, entre los cuales se destaca, de un modo vigoroso, el que fuese creada, y todo acto de él emanado tiene para nosotras una fuerza espiritual enorme por nuestro querido ausente, y, además, con ella puesta y por la causa santa de España han dado su vida y su sangre un número crecido de camaradas nuestros y honrándola con ello de un modo insuperable.

Luego la camisa azul no es una prenda de vestir como otra cualquiera, sino que tiene vida e historia y debe ser objeto de todas nuestras devociones.

Procurad por ello, camaradas, vestirla lo más posible y en todos los actos de servicio, teniendo en cuenta que merece el respeto máximo a que se hizo acreedora por su historia y nunca ponerla en ridículo, pues ello significaría una traición para nuestros caídos.

Así, camaradas, nunca mejor que ahora en que el Caudillo nos pide austeridad en todos los órdenes de la vida, dejándoos de modas más o menos frívolas, vistáis con orgullo nuestro uniforme, que cumple la necesidad física y moral de cubrir nuestro cuerpo, al mismo tiempo que nos hace partícipes de la gloria con que la dotaron tantos camaradas nuestros que cayeron por una España Grande, Una y Libre que se ha de conseguir a fuerza de sacrificios individuales y colectivos.

¡¡Arriba España!!

Visado por la censura

Pilar Primo de Rivera

«Blasón impar de femeninas lides»

El vertiginoso correr de los tiempos, representados en la Historia, ha visto mucho de noblezas, de sacrificios y de renunciaciones.

Encarnaban estas virtudes, en egregias Damas o nobles y andantes Caballeros. Sus virtudes y sus proezas llenaban de luz viva y honda emoción la superficie de unos pergaminos muy viejos.

En ellos se cantaba: de Caballeros, el valor y la hidalguía. De los sabios, la prudencia y su saber. De nobles Damas, la bondad, la humildad y la caridad.

Dejad volar un poco vuestra imaginación y veréis en estas líneas una bella leyenda de legendario cronicón.

En ella se cuenta la vida de una mujer de recia estirpe y vivir de santa.

En el romance de esta noble Dama, no encontraréis gentiles trovadores de rubios cabellos y andar indolente. Tampoco hallaréis jardines de ensueño, poéticos estanques y cristalinas fuentes. Como todas las Princesas desgraciadas de todas las relaciones medievales, vivía una existencia silenciosa y austera. Ni los placeres ni las alegrías turbaban la paz de su reposo.

¡Todo lo arrastró la brutal realidad de la vida!

Las grandezas la abandonaron, al sentirse ella más grande. Luchó... Sintió la tentación del desmayo... Se sobrepuso... y a la cabeza de una generación femenina se lanzó, resuelta y alegremente, camino de la brecha por donde se iba desangrando poco a poco su Patria.

En la cueva del dragón siberiano, padeció cautiverio. Sufrió humillaciones, desprecios, afrentas. ¡Pero qué le importaba si ya sobre el límpido horizonte refulgía un amanecer feliz!... ¡Triste derrumbamiento de sus sueños y sus esperanzas! Como en todas las Historias, escritas sobre pálidos pergaminos, no podían faltar en ésta los

audaces paladines, que en alas de su corazón hidalgo encaimanasen prestos en su socorro... Y allá van los Caballeros en potentes bridones de acero, cantando a los libres vientos su alegría de vivir y la esperanza de un cercano llegar.

Sus monturas tejen encajes de alba espuma sobre las inquietas olas del mar azul.

¡Quiera Dios que su fiera gallardía retorne a sus lares a la atfígida Dama!

¡Ya vuelven los Caballeros!... ¡Allá lejos se divisan!... La traen en sus nervudos brazos... ¡Nos las entregan!... ¡¡Gracias! Desde todos los puntos de España, otros Caballeros que empuñan las armas en defensa de su honor, os saludan, nobles paladines de la lealtad.

¡Mujer santa de dolor henchida! ¡Te esperábamos! Vuelve a ocupar a la cabeza de tus Legiones el puesto que te corresponde, por designio expreso de nuestro SEÑOR.

Con el salvamento de la egregia Dama de su cruel cautiverio termina la leyenda romántica de pergamino. La historia continúa igual, con la diferencia de la época de su realización.

¡Camarada Pilar Primo de Rivera! Blasón impar de femeninas lides. Recibe en esta hora el recuerdo sagrado de los camaradas, para quien lo es todo para nosotros. Y Tú, que convivías con El y que eres su más fiel reflejo, sigue en tu lugar de vigia avanzado de la Revolución y continúa infiltrando en estas magníficas Falanges que te siguen, el perpetuo amor a nuestro Estilo. El espíritu de nuestra vida de Milicia. El recuerdo constante a nuestros Caídos. Nuestra postura firme de noble rebeldía y nuestra fe inquebrantable en los eternos destinos históricos de España.

Tú nos conoces, tú nos comprendes, tú nos crees. Te prometemos por nuestro honor y

Las mujeres van ganando posiciones en la paz

La juventud varonil en armadas gana a España con esfuerzo de sangre y de vidas.

No es pueste de fuego el de la mujer; pero mientras luchan sus hermanos en la guerra, van ganando las mujeres posiciones de paz. La juventud femenina movilizada coopera, quizá en número, en disciplina y en unción, como nunca a la tarea de revolución y de hacer Patria.

No sólo sin costumbre, pero aun contra la costumbre, sin preparación y sin maneras, han salido las mujeres de una rutina de olvido y de desapego al interés común, para incorporarse a la labor de paz, en el desasosiego de una lucha.

Para la guerra y los que la hacen:

- La oración por el caído.
- El cuidado por el que sufre.
- La atención para el que combate.

- Por la Justicia Social:
- El pan del hambriento.
- La sed del sediento.
- Y el vestir del desnudo.

- Por el campo y sus fatigas:
- Por el abandono de siglos.
- Por el brazo cansado.
- Por la mano envejecida.

ante el Monumento espiritual a nuestros muertos, no abandonar jamás nuestros puestos. No transigir nunca con la vulneración de nuestras consignas. Vivir siempre para España y la Falange. Y tú que nos conoces, tú que comprendes, tú que nos crees, ruega a lo Alto por nosotros para que sepamos seguir el camino que El nos marcó, y sin vacilaciones lo continuemos, para honor y blasón de nosotros mismos y mayor honra y blasón de nuestra Patria.

¡Arriba España!

A. CRESPO.

En la retaguardia se debe de sentir la guerra, y al que quiera hacerse el desentendido, vosotras, mujeres, le haréis insoportable la vida, porque ese ni merece la paz ni dejaremos que la tenga nunca.

PESCADERÍA GADITANA
Pescados frescos y mariscos variados
F. Pizarro, 27-Tel. 2258-Badajoz

LICEO DE ARTESANOS
RESTORÁN
SERVIDO POR CELESTINO
Moreno Nieto, 12 Badajoz

PEDRO ALFARO
ULTRAMARINOS
LOS MEJORES PRECIOS
M. Valdés, 2 - Badajoz - Tel.1655

Funeraría Correa
JUAN MONTAÑO
Felipe Checa, 36 Badajoz



Falanges Universita- rias

I
Laborar con nosotros en la tarea
Ingente de enseñar al que no sabe. Nuestra
Biblioteca espera vuestro donativo y es
Roobar a la Patria valores del mañana no acudir con tu
Obolo a esta tarea.
Sólo te pedimos ayuda. Bien poco es para ti

Esperamos tus donativos para la Biblioteca Universitaria Imperial en la Jefatura Provincial del S. E. U., Cuartel de F. E. T. de las J. O. N. S.

ALMACÉN DE LEGUMBRES

**Viuda de José Sánchez
Cascón**

M. Valdés, 39 Teléfono 1747

BADAJOZ

CINTAS PARA MÁQUINAS
DE ESCRIBIR, A 5 PTAS.

FERNANDO NAVARRO

San Juan, 34-Badajoz-Tel. 2157

ALMACENES DAVID REINO

TEJIDOS
Y
CONFECCIONES

Arias Montano, 3

BADAJOZ

PAQUETERÍA
Mercería, Calzados
y Cordelería

S. Pedro Alcántara, 1 y 3

Enseñanza asequible a todo español capacitado

QUEREMOS EVITAR QUE VALORES JÓVENES SE PIERDAN SOLO PORQUE MEDIE EL PROBLEMA ECONÓMICO

¡Basta ya de suicidios culturales de la Patria!

Y pretendemos hacer asequible la enseñanza a todo español capacitado porque queremos evitar que valores jóvenes se pierdan sólo porque medie el problema económico, que no es más que un valor accesorio, del cual no debe depender en absoluto ninguna faceta de la vida, del que no deber ser esclavos

los otros valores, porque entonces nuestras relaciones sociales revestirían siempre el carácter de lucha de clase, tirano pavoroso para el desarrollo de una Nación, que ha ensombrecido con tintes de tragedia la labor de los últimos años.

Porque no podemos someter a la materialidad de unas mo-

nedas el porvenir de un español, que acaso con una cultura fuerte podría dar a España días de gloria, y podría hacer brillar con más fuerza el sol de nuestro Imperio, y acaso no se pondría en el terreno de la cultura, iluminando el campo que supieron someter a la Patria mentes españolas.

Basta ya de suicidios culturales de la Patria; basta ya de arrojar de su seno a los que, precisamente recogidos y ayudados, serán sus mejores hijos. Que no quede un español capacitado sin cultura; España sabrá dársela, porque España, la nueva España es esta juventud sin egoísmo y con afares de Servicio y Sacrificio, que está dispuesta a todo con tal de que redunde en beneficio de la Patria.

¡Ah! Pero no creáis que cuando os hablo de esto os hablo de Caridad. No. La Caridad podemos efectuarla donando algo de nuestra pertenencia. Pero ¿estáis seguros de la posesión moral legítima de vuestras riquezas mientras la Patria sufre? ¿Estáis seguros de que Dios no os demandará si no sabéis usar de esas riquezas que puso en vuestras manos para administrarlas en beneficio de España? ¿No sabéis que España quiere hacer Justicia y vosotros no podéis entorpecer su razón noble y católica, ya que sois los que tenéis más obligaciones a ese respecto?

Os hablo sólo en nombre de España. Si cumplís con vuestra obligación y ayudáis a elevar la cultura, no se os darán aplausos, sencillamente habréis cumplido con vuestro deber.

Si no sabéis ahora ser españoles, Dios y la Patria os demandarán y os castigarán con el brazo justo y fuerte de nuestra Juventud.

EL JEFE P. DEL S. E. U.

¡ESTUDIO Y ACCIÓN!

El S. E. U. navarro en los campos de batalla

Son treinta las Banderas de camisas azules que Navarra ha ido despidiendo con llanto en los ojos y alegría en el corazón. Ascenden a 15.000 los falangistas navarros que cumplen la difícil misión y gozan en el dolor de la guerra por el deber cumplido.

Desde el primer momento, estudiantes, artesanos y campesinos, hermanados en el ideal, lucieron sus nuevas galas al volcar sus impetus en Somosierra, en Irún y en todos cuantos lugares fué necesaria su presencia.

Hace ya unos meses que en las faldas del Bizcargui, la segunda Bandera de Navarra—la inolvidable de Eibar y los Inchortas, apoyo de su Medalla Militar—acogió alborozada a la nueva centuria, la del S. E. U., la de los estudiantes imberbes aún en su mayoría, que con el cisne de nieve en la camisa azul sintieron en el ardor de su sangre juvenil el anhelo hacia el frescor de los helechos que verdían en las montañas de la vieja Vasconia.

Allí fueron y allí están junto a los camaradas, veteranos ya en la pelea, sus rostros curtidos por la lluvia y por el sol, endurecidos sus músculos por el manejo del fusil, su pecho abierto al sacrificio.

El Urcullu, hebilla del cinturón de hierro; Gadálcano, cúmulo de fortificaciones; el Valmañán, Sodupe, Gueños y tantos otros lugares, han contemplado su paso arrogante, han sido testigos de sus proezas y, muchas veces, la tierra pareció sedienta del riego vital de su propia sangre.

El S. E. U. navarro cree haber cumplido con su deber. Marchó al frente a derramar «la gracia y levadura de la Falange» por los montes vizeaños.

«Su misión, como centuria, sólo acabará cuando la guerra llegue a su término, cuando la acción como norma, deber y necesidad imperante en todo buen español, sustituya el estudio forjador de generaciones y causal de Imperio. Que esa es nuestra meta.

EL DELEGADO DE P. Y P.
DEL S. E. U. DE NAVARRA.

Fronte de Vizcaya. Julio de 1937.

ESTE NÚMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

«En esta Santa Cruzada, las Universidades de España han dado héroes, como antaño dieron sabios».

¡Gloria a las Universidades Españolas!

Los Sindicatos verticales estudiarán y ordenarán los intereses de la rama de producción dentro de la zona de su jurisdicción

Art. 15. *Secretario Sindical Provincial.*—Representará al Delegado Sindical Provincial en sus ausencias y enfermedades.

Llevará por medio de los auxiliares necesarios la Secretaría de la Entidad Provincial, rigiendo con autonomía y con sólo la aprobación del Delegado Sindical Provincial todos los Departamentos de carácter burocrático.

Art. 16. *Jefes de Secciones Verticales Provinciales.*—Estarán al frente de su respectiva Sección vertical y tendrán que ser necesariamente productores de su actividad.

Asesorarán al Delegado Sindical Provincial, cuando éste lo solicite, en todos los asuntos económicos y sindicales, y serán responsables ante él de la buena marcha de su Sección.

Propondrán al Delegado Sindical Provincial el nombramiento del Secretario de su Sección.

En lo que se refiere a los intereses peculiares de la rama de producción, dependerán del Jefe del Sindicato Vertical de Zona.

Art. 17. *Delegado Sindical Comarcal.*—De acuerdo con las instrucciones que reciba del Delegado Sindical Provincial dirigirá todo el movimiento sindical de la Comarca y será responsable ante él de su gestión.

Propondrá al Delegado Sindical Provincial el nombramiento de los Subdelegados Comarcales y Delegado Local, y trasladará al mismo la propuesta que para Subdelegados Locales le haga el Delegado Local.

Resolverá los problemas de trabajo que puedan presentarse

Texto integro de la ORGANIZACION NACIONAL SINDICALISTA DE LA PRODUCCION

(Continuación)

en las localidades de su comarca. Velará por el cumplimiento de las leyes sociales.

Art. 18. *Subdelegados comarcales de Obreros, de Técnicos y de Empresarios.*—Son los jefes de las Centrales respectivas. Harán valer ante el Delegado Sindical Comarcal los intereses peculiares de ésta. Serán ante él el portavoz de los problemas de trabajo planteados por sus subordinados. Podrán recurrir, en segunda instancia, ante el Delegado Sindical Provincial de las resoluciones del Comarcal.

Art. 19. *Delegado Sindical Local.*—Será el jefe nato de la Casa Sindical de su localidad.

Art. 20. *Subdelegados locales de Obreros y Empresarios.*—Serán los representantes, dentro de la Casa Sindical, de los intereses específicos de los obreros y de los empresarios, respectivamente.

Art. 21. *Casa Sindical.*—La Casa Sindical es el Centro de reunión y convivencia de obreros y de empresarios de una localidad y primer elemento de la Organización Nacional Sindicalista de la Producción para lograr la armonía de los factores que intervienen en ésta.

La Casa Sindical ayudará a resolver los problemas de cualquier orden que se le planteen al trabajador, auxiliándole en sus necesidades, hasta conseguir que, por medio de sus continuos servicios, ligue al trabajador y

su familia a la organización sindical.

Art. 22. *Función y gobierno de las Secciones puras Comarcales.*—Encuadran, por separado, a todos los obreros, técnicos y empresarios de una misma rama de producción, existentes en las localidades de su jurisdicción.

Estarán regidas por un Secretario, que actuará a las órdenes del Subdelegado Comarcal respectivo, y que será nombrado a propuesta de éste por el Delegado Sindical Comarcal.

Art. 23. *Función y gobierno de las Centrales puras Comarcales.*—Estudio y defensa de las necesidades, contingencias e intereses específicos de los respectivos factores de la producción.

Estarán regidos por un Subdelegado y un Secretario, por cada una de las Secciones puras Comarcales que las integran.

Art. 24. *Función y gobierno de las Secciones verticales Provinciales.*—Representar, regular y dirigir en la provincia los intereses de la economía dentro de cada una de las ramas de producción.

Estarán regidas por el jefe de Sección, auxiliado por un Secretario.

Art. 25. *Consejo Sindical Provincial.*—Estará constituido por los jefes de Secciones verticales y el Secretario Sindical Provincial, bajo la dirección del Delegado Sindical Provincial.

Art. 26. *Función y gobierno de los Sindicatos verticales de*

zona de producción.—Estudiar y ordenar los intereses económicos de la rama de producción que representa dentro de la zona de su jurisdicción.

Estará dirigida por un jefe, quien tendrá al mismo tiempo funciones de Secretario del jefe nacional de su Sindicato.

Esta Jefatura entenderá solamente en asuntos económicos concernientes a la rama de producción de su Sindicato.

Art. 27. *Función y gobierno de los Sindicatos verticales nacionales.*—Representar y ordenar, con carácter nacional, los intereses de una rama de la producción.

Existirán tantos como ramas de producción se establezcan en el capítulo 2.º de estos Estatutos.

Art. 28. *Régimen de cuotas.*

Todos los afiliados contribuirán al sostenimiento de la organización y formación de los fondos sindicales por medio de cotizaciones en sellos, que pegarán en las casillas correspondientes de su carnet. La cotización mínima para obreros será de 0.25 pesetas semanales, y para los técnicos y empresarios será de 5 pesetas mensuales.

Quedan exceptuados los obreros en paro forzoso, en el carnet de los cuales, y en su casilla correspondiente, se pondrá la palabra «parado» si no perciben beneficios de obras complementarias de la organización sindical.

El Delegado Provincial, informado por el Consejo Provincial Sindical, fijará las cotizaciones a los afiliados de la Provincia.

Art. 29. *Organización y fun-*

El Gallo

Café - Cervecería - Bar

Cafés torrefactos, 16 ptas. kilo

San Juan, núms. 3 y 5

Badajoz

LA CUBANA

ULTRAMARINOS FINOS

LOS MEJORES ARTÍCULOS

Meléndez Valdés, 36 - Badaoz Teléfono 2252

Eugenio Cortés Quirell

MADERAS

y Materiales de construcción

Taller de Carpintería

Teléfono 2149-1798

Ramón Albarrán, 18 BADAJÓZ

El nervio de nuestro credo nos acerca al campo y ello es nuestra mejor política. "Carta puebla de las gentes labradoras de España.,,

El secreto de las huelgas—arma política—consistía en la creación de legiones de hambrientos con fines revolucionarios.

Nosotros haremos la Revolución Nacional con legiones de hombres fuertes, hartos y satisfechos.

Funcionamiento de la Delegación Sindical Nacional.—La Delegación Sindical Nacional organizará los departamentos que sean necesarios para su desenvolvimiento, como son: Servicios Técnicos, Asesoría Jurídico-Social, Sección de Estadística, Personal, Organización e Instalación, Formación de Jefes, Formación Profesional, Trabajo de los Menores, Trabajo de la Mujer, Investigación, Vivienda del Trabajador, Información y Relaciones Exteriores, Administración, Prensa y Propaganda, Tiempo libre, Inspección Sindical y aquellos otros Servicios que considere útiles para su mejor funcionamiento.

Art. 30. Servicios técnicos.—La Delegación Sindical Nacional estará asesorada por una Junta técnica de Agricultura y otra de Industria, Comercio y Transporte, al frente de cada una de las cuales habrá un Jefe, que será el Secretario técnico respectivo del Delegado sindical. Estos Secretarios técnicos formarán parte del Consejo Sindical.

Art. 31. Asesoría Jurídico-Social.—Estará a cargo de un abogado, nombrado por el Delegado Sindical Nacional, que esté especializado en cuestiones sociales.

Este será asistido por las personas que por su competencia crea conveniente utilizar.

(Continuará).

HACIA METAS DEFINITIVAS

En la Secretaría sindical nacional, establecida actualmente en Salamanca, se trabaja en jornada intensiva para poner en marcha definitiva la organización sindical - nacional. El Consejo nacional de Sindicatos pega los últimos toques a los trabajos que han de presentarse al conocimiento de los delegados sindicales provinciales que acudirán a Salamanca en los comienzos de septiembre.

Esto es: con la ordenación sindical terminada y con las secciones que ha de llevar anejas, determinadas también, se reunirán en Salamanca elementos capacitados en el orden sindical y económico, para darles normas definitivas sobre su actuación sindical posterior en sus respectivas provincias o zonas de producción.

En los días que estos camaradas permanezcan en Salamanca se les darán ideas sobre constitución y funcionamiento de Sindicatos; oírán una serie de conferencias, que pronunciarán diversos camaradas especializados en materia económico - sindical y, finalmente, como decimos antes, saldrán para sus respectivas provincias a montar los cuadros sindicales que han de encauzar e impulsar la producción y la economía nacional-sindicalista.

Esa es la tarea actual que pronto ha de ser cumplida por orden del camarada Franco. Franco sabe que sin su sistema de producción adaptado eficazmente a las necesidades de la guerra, ésta no podría revolverse con la facilidad y soltura que él quiere y necesita. Por eso, sabiéndolo así, quiere que sean los Sindicatos los que carguen con la responsabilidad de la producción, de la distribución y del consumo.

Las normas en que han de desenvolverse los Sindicatos nacional-sindicalistas de la producción emanarán en todo caso, del Jefe nacional, y en ningún caso serán copia de moldes extranjeros, sino que estarán basadas en las necesidades y conveniencias de la economía nacional. Es así como Franco dará vida y forma al organismo sindical, que en breve ha de recoger en su seno a todos los productores de España.

El comienzo de su funcionamiento será el cerrojazo final y definitivo a todos los desastres económicos de la economía liberal. La concepción económica del nacional-sindicalismo al implantarse en España, desterrará, para siempre, los abusos y los odios de clase. De esta forma será como Franco nos dará la España Una, Grande y Libre y el Pan y la Justicia para todos.

Hay que distinguir entre justicia social marxista y verdadera justicia social. La marxista lleva al obrero a la desesperación, a la huelga, al paro, es anárquica, antifamiliar y antinacional. La verdadera justicia social es paz, es orden, es bienestar para todos, es patriótica, es jerárquica y es familiar. La España Nacional-sindicalista de Franco, implantando el sistema de subsidios por Cargas de Familia, demostrará a los obreros que la justicia social que propaga es la verdadera.

La "disciplina," marxista se imponía con la pistola y con la amenaza de despido.

La disciplina Nacional-sindicalista tiene un fin claro y determinado: el disfrute de los bienes de la producción, sin posibilidad de luchas entre hermanos.

CONSIGNA

Milicias del trabajo. La España azul bajo los pliegues de su bandera, os espera. No importa el pasado, la mayor alegría de la Patria es contemplar la vuelta de sus hijos pródigos.

Sacudid rápido vuestro letargo, arrojad vuestro odio y venid llenos de esperanza y de amor a edificar el grandioso monumento del nuevo Estado Nacional-sindicalista. Quien os diga que es un partido más, es enemigo de vuestras mejoras. Quien nos calumnie en estas horas solemnes es un traidor, también para vosotros, porque trata de extraviaros del camino donde hallaréis vuestros anhelos. No somos de derechas, ni de izquierdas, pero sentimos la España Imperial con más alteza de miras que las primeras y las reivindicaciones sociales con más profundidad y justicia que las segundas. Lo que no se atravesaron sólo de palabra del otro, lo demostrará muy pronto el Estado Nacional-sindicalista con hechos. La Falange no habla, hace; no promete, cumple y abre las puertas de su Central Nacional-sindicalista a todos cuantos obreros sientan el serio orgullo de sentirse españoles.

Por la Patria, el Pan y la Justicia.

¡ARRIBA ESPAÑA!

VISADO POR LA CENSURA



SAN JUAN, 10 -- TELÉFONO 2255

Artículos de punto, medias, calcetines, cuellos, puños corbatas. Primera casa en perfumería y confecciones; guantes, hules, fajas de señora, artículos para labores, velos, paraguas, sombrillas, bastones y artículos para regalos.

PRECIOS ECONÓMICOS

"Los Angeles,"

Tejidos y Novedades

San Juan, 1 y 3 - BADAJOZ - Teléfono 2056

Para nosotros, nacionalsindicalistas, el agro es y será la iniciación de la política buena donde no se agotarán nuestros desvelos para los camaradas labradores.

Desde el café te llamas de Franco, odias al Nacional-sindicalismo y dejas que los niños vayan harapientos

Por JUAN DE ORSINI

Eres el mismo que te enrolabas en el partido de turno de la Monarquía, el que te apresuraste a figurar en las listas de la Unión Patriótica de la Dictadura y el que votaste el 12 de abril del año 31 la República de cardenales y senadores que tu compinche Alcalá Zamora propagaba desde la plaza de toros de Valencia.

Eres el que el 11 de mayo, mientras las turbas de asesinos e incendiarios del régimen republicano quemaban iglesias, tu voz no protestó. Pensabas en tu dinero.

El mismo que el 10 de agosto sentiste una enorme alegría ante el acto del glorioso Sanjurjo, y el 11, un día después, temiendo por tu caudal, te unías a las hordas que pedían su cabeza.

El que en octubre pediste castigo ejemplar para todos los dirigentes marxistas, sin que un solo día, durante la revolución, salieras a la calle a defender a España o tu fortuna. Era el Ejército y una juventud que muchas veces habías llamado y llamarías insensata, los que tenían la obligación, según tú, de defenderte y salvarte.

Fuiste el que por temor a encontrarte con los marxistas, no acudiste a cumplir con tu deber electoral en la última farsa de la democracia y el que, cuando Azaña, flor de Corydon, ya en el Poder, después del 20 de febrero hablaba de legalidad y de que no se iría más allá de la República, te frotabas las manos pensando, como siempre, en tu oro y odiando a la juventud que, por conocerte bien a ti y a la escoria de un régimen y tener una clara visión de España, prefería dejar sus vidas por las calles para, junto a los «Presentes» de todos los caídos, alentarse a seguir la obra por el Imperio.

Eres el mismo que negabas tu dinero para el movimiento y el que, alguna vez, cuando lo hacías, dabas diez duros, para con ellos salvar tus millones.

Eres el que el 17 de julio, donde triunfó la causa de España, te apresuraste a desfilar por el Gobierno militar, creyendo sin duda que tu careta de falsario te preservaría de que tu ficha de derrotista o de pancista fuera conocida y el que sueñas, en tierras aún no liberadas, con la llegada del Glorioso Ejército Nacional de Franco y de sus Milicias, prometiendo darlo todo para después no dar nada.

Eres el que odias la palabra «camarada», diciendo que otros

la prostituyeron, sin decir, claro está, que la temes, porque ella es el exponente de una juventud nacionalsindicalista, que a las órdenes de nuestro Jefe Nacional impondrá la Justicia y exterminará el hambre de los hogares, ese hambre que tú te niegas a satisfacer, porque sólo piensas en acumular intereses, sin pensar que nada era tuyo el 17 de julio y sin detenerte a meditar, siquiera una sola vez, que esa juventud que riega con su sangre los campos de la Patria lo hace para que en la España de Franco, del Caudillo, del Jefe Supremo de la Falange Española Tradicionalista y de las Juntas Ofensivas Nacionales Sindicalista, así, nacional sindicalista, como lo ha querido el Generalísimo, sus palabras sean realidad y sus hechos justicia, y sin pensar, hombre egoísta, que no tendremos verdad y justicia, ni podremos llamarnos de Franco, ni católicos, ni dignos de la Nueva España, mientras tú acumulas dinero en la cuenta corriente y existan niños descalzos con vestimentas de pordioseros y figuren en nuestros Flechas, en sus desfiles, esos niños que ansían sentir el nuevo estilo y el nuevo Estado y que su pobreza no les permite llevar un uniforme decente y han de hacerlo con camisas rotas y pantalones deshechos.

Di en en el café que eres de Franco; sigue acudiendo a misa, profanando el Sagrado Templo, cuyos sacerdotes tan alto ejemplo nos dieron en este Movimiento; sigue adulando a las autoridades, creyendo que no te conocen y que así te librarás de la Justicia de Dios, de Franco y de su Falange Tradicional. Sigue por ese camino que pronto la juventud, que con sus himnos, alegremente da su vida por Dios, por España, por Franco y por su revolución nacionalsindicalista, retornará de los campos de batalla, y entonces, lo que hoy no quisiste dar por tu voluntad lo darás por la justicia de la razón y la razón del Imperio.

No olvidéis que nuestros pequeños, hombres del mañana, son nuestro orgullo y también nuestra esperanza, y que no estamos dispuestos a tolerar que de su infancia, en el Imperio Nacionalsindicalista, guarden la impresión de abandono, de miseria y de hambre.

Hombre que vives en la retaguardia, que acudes al café, que sigues tus negocios, que tu cuenta corriente obra en tu po-

OFRENDA A LOS MÁRTIRES

Camaradas José Tavares, Antonio Vizcalno, Camilo Agudo y Toribio Macías

¡Presentes! ¡Presentes! ¡Presentes!

Porque os fuisteis; porque el odio insano derramó vuestra sangre; porque en vez de besar la tierra que pisábais—rebozásteis amor a España, fe en su destino, visión clara de su porvenir—, aquellos a quienes queríais libertar y redimir, os vejaron, os martirizaron, os esearrecieron; porque, nos falta vuestra luz, vuestra guía y vuestro aliento, hay negros crespones en nuestras banderas, luto en el pueblo y está nuestra alma triste.

Pero porque el odio os elevó a la cumbre—cima dichosa de los escogidos—del martirio por Dios, por la Patria y por la Falange; porque tuvisteis fe firmísima en estos ideales redentores de España y del Mundo; porque, decididos, sostuvisteis hasta la muerte el grito triunfal; porque llegásteis al sacrificio heroico de la vida; porque os coronaron con las espinas del dolor y el calvario del martirio, nos sentimos orgullosos de vosotros y admiramos el temple, la hombria, la línea recta de vuestra conducta sin claudicaciones.

Desde la guardia eterna «sobre los luceros», contempláis el resurgir de la Patria, por el cual ofrecisteis generosamente vuestras vidas jóvenes y plétoricas de entusiasmo. Mirad cómo vuelven ya las banderas victoriosas, con los haces florecidos en los heroísmos, en las abnegaciones de que vosotros disteis ejemplo. Como la tierra, abonada con vuestra sangre, ofrece la cosecha ubérrima de los hombres de hierro, que dirigidos

der, que las casas y fincas son tuyas porque un Caudillo, un Ejército y unas Milicias te las devolvieron al alzarse contra Rusia y los que a ella se vendieron, no dejes de pensar que todo lo tienes y nada tendrías, y que no es mucho pedirte que suprimas algo de lo supérfluo y lleves, hasta un niño pobre, una camisa azul o una boina roja con un pantalón bonito y nuevo, que ellos son los que para siempre han de defenderte del yugo marxista.

Si tú no lo haces, nosotros te obligaremos a darlo, en nombre de la sagrada trilogía de «Dios, España y Franco» y con nuestra revolución nacionalsindicalista.

Saludo a Franco.
¡Arriba España!

Agosto de 1937. II Año Triunfal.

por el Caudillo—surgido al contemplar el dolor de la Patria—van forjando a golpes de heroísmo la España Una, Grande, Libre e Imperial de vuestros amores. Contemplad las legiones juveniles, con el yugo y las flechas por blasón, creyentes—como vosotros creísteis—en la palabra iluminada, profética, del Ausente y dispuestas a ofrendar, siguiendo vuestro ejemplo, su vida «cara al sol» en el ara santa de la Religión y de la Patria. Mirad las Falanges femeninas, que restañan con sus manos delicadas, piadosas, las heridas de la lucha y se alzan a nuestro lado en el combate «por el pan, la paz y la justicia». Observad a España en pie, con bríos de Cruzada, por los valores eternos de la raza; por nuestra personalidad histórica, por nuestra independencia nacional, por nuestra civilización cristiana, espiritua-

lista. Todo esto es la cosecha producida por vuestra sangre: por la «sangre de los mártires», que es «semilla de creyentes». Todo esto es obra vuestra.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Nava de Santiago, en el aniversario gozoso de la liberación del pueblo, viene, cumpliendo un deber de gratitud, a depositar en vuestra tumba la siempre viva de su recuerdo; el ramillete de sus pensamientos, de los cuales sois faro, guía, ejemplo; la ofrenda de una oración emocionada, fervorosa, sentida, brotada del fondo del alma, por vosotros y por todos los martirizados, por todos los caídos en la lucha por Dios y por España Una, Grande, Libre, Imperial, Católica y Eterna.

¡Camaradas asesinados y caídos en los campos de batalla! ¡Presentes!

¡Camarada José Tavares! ¡Presente! ¡Camarada Antonio Vizcalno! ¡Presente! ¡Camarada Camilo Agudo! ¡Presente! ¡Camarada Toribio Macías! ¡Presente! ¡Camarada Elías Ramos! ¡Presente!

¡Arriba España! ¡Arriba España!

(Servicio de P. y P. de las J. O. N. S. de Nava de Santiago.)

FÁBRICA DE BOLSAS PARA ULTRAMARINOS

PAPELERÍA MADRILEÑA

M. Valdés, 11-Tel. 1755-Badajoz

La Diputación restituye el espíritu y atributos religiosos a la Beneficencia

Velada musical por los alumnos del Conservatorio

La Diputación provincial de Badajoz ha restituido el espíritu religioso y los atributos de la Iglesia a los Establecimientos de la Beneficencia provincial.

El sábado, 28, fué el día elegido para la gran solemnidad. De propósito se escogió esa fecha. Porque era el onomástico de la superiora de las Hermanas de la Caridad, que han vuelto de nuevo a la Beneficencia provincial. Y la Comisión gestora quiso aprovechar la fiesta para rendir un homenaje de respeto y reparación a las religiosas, que tan injusta como villanamente fueron tratadas por la República y el marxismo.

Una misa de Comunión fué el comienzo de la fiesta. Luego hubo comida extraordinaria a

los acogidos en los Establecimientos y a la que asistió la Comisión gestora.

Por la tarde, con asistencia de nuestro Prelado y autoridades, fueron repuestos en el Hospital los nombres de santos, los altares, se colocaron crucifijos en las salas y los atributos eclesiásticos en la fachada. El acto resultó en extremo emocionante.

Finalmente, un maravilloso programa musical a cargo de los elementos del Conservatorio de Música—profesores y alumnos—puso fin a la fiesta con que la Diputación ha restablecido la normalidad en sus Establecimientos de Beneficencia y ha reparado agravios.

Visado por la censura

El individuo es la base y el fundamento de un pueblo.

Su mayor efectividad aumentará la del conjunto a que pertenece.

Su libertad de acción, sin embargo, se halla limitada por el interés común y sus guías y cauce son los conceptos fundamentales—que la Falange trae a la vida de España—de Disciplina y Jerarquía.

Necrología

Doña Isabel Ruiz de Sancho

El día 23 entregó su alma al Señor la virtuosa dama doña Isabel Ruiz de Sancho, esposa del presidente de la Diputación provincial don Francisco Sancho.

Una enfermedad cruel, padecida con inimitable resignación cristiana, puso fin a su vida y abrió enorme vacío en el corazón del señor Sancho.

En cuanto fué conocida la triste noticia, todas las autoridades, funcionarios de la Diputación y amigos, se trasladaron al domicilio del presidente de la Gestora provincial para testimoniarle su más sentida condolencia.

Manifestación imponente de luto constituyó el entierro, en el que estuvieron representadas todas las clases sociales.

Reciba don Francisco Sancho nuestro más sentido pésame.

AFAN ruega a sus lectores una oración por el eterno descanso de la finada.

¡PATRIOTAS ALMERIENSES!

Seguro de que los sentimientos de abnegación, patriotismo y generosidad, virtudes de tradicional arraigo en los buenos hijos de nuestra desgraciada y querida Patria chica, se han de manifestar con esplendidez, esta Jefatura acude a vosotros en demanda de vuestro apoyo moral y material para que, por ella encauzado y organizado, llegue con la máxima eficacia a remediar en su día las penalidades de los infortunados paisanos nuestros que aún siguen bajo la odiosa tiranía roja.

Contribuid, pues, con vuestra adhesión entusiasta, con vuestro donativo, con vuestra ayuda, en fin, sea la que sea, a la labor de esta Jefatura en pro de nuestros desgraciados hermanos.

¡Viva Franco! ¡Arriba España! ¡Viva Almería!

Dirección: Delegación Jefatura Provincial de Almería. Porvenir, 11. Teléfono 31.242. Sevilla.

BIBLIOGRAFÍAS

«Franco, católico» (charla). Por Enrique Triviño.

Con el título que antecede, el muy ilustre señor don Enrique Triviño Forte, dignidad de chantre de la Santa Iglesia Catedral, de Badajoz, pronunció por el micrófono de Radio Extremadura, una elocuentísima charla, como suya, durante la semana de Exaltación al Caudillo, recientemente celebrada bajo los auspicios de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El señor Triviño ha editado ahora su oración en un pequeño folleto en octavo mayor, magníficamente presentado, con los colores nacionales en la portada y una breve advertencia preliminar. Contiene el folleto la charla íntegra del ilustre orador sagrado. En sus páginas se hace un acertado estudio del hombre privadamente considerado y del hombre público, en su aspecto religioso. La figura del Caudillo es hoy faro que ilumina a las conciencias de todos los españoles y punto de mira de la expectación universal. Estudiar su personalidad y darla a conocer al mundo, es un deber de patriotismo. Y eso es lo que ha hecho, en el aspecto religioso del nuevo jefe de Estado, nuestro jefe nacional, con toda la maestría de que es capaz su pluma, el señor Triviño Forte.

Auguramos al folletito, que se lee insensiblemente, por su amenidad y seducción de prosa, gran éxito.—J. A. M. E.

«Franco, militar» (conferencia). Por Eduardo Cañizares Navarro.

La simple enunciación de esta crítica es suficiente para conocer del valor de lo criticado. Se trata de un folletito, en octavo menor, que contiene la conferencia que nuestro camarada Eduardo Cañizares, coronel gobernador militar de esta plaza pronunció ante el micrófono de Radio Extremadura durante la «Semana de exaltación a Franco».

La oratoria recia, energética, contundente, al par que arrebatadora, de nuestra primera autoridad, tuvo ocasión de mostrar todas las galas de su erudición y de su fogueidad en la conferencia con que inauguró la «Semana de exaltación a Franco». La figura del Caudillo, militar, nacido para vencer, para domoñar al enemigo, para llevar a su Patria a la cumbre imarcesible de su gloria, se nos mostró en todo su valor a través de las palabras del coronel Cañizares.

«El signo de Franco fué, sin duda, llegar, imponerse, situarse en el terreno de lo indiscutido.» Ese es el resumen de la conferencia. Ese es el resumen del folleto editado por el Gobernador militar.

Cumple otra misión al librito. Editado con impecable presentación tipográfica—portada con la bandera nacional y la de la Falange, páginas orladas con elegante recuadro grande—es un recuerdo de aquella magnífica actuación de la Falange de Badajoz y es un compendio de la vida militar del Caudillo, espejo, modelo, faro donde nos hemos de mirar, inspirar y guiar cuantos vestimos la camisa azul de las milicias que él manda y dirige.—I. R. M.

¡LA MANDANGA!

—¿Dónde comería los mejores callos?

—No lo dudes, en

LA MANDANGA

Para callos

LA MANDANGA

Vicente Barrantes, 4-Badajoz

AFAN es el semanario de los nacional-sindicalistas

...ETERNA PRESENCIA DEL AUSENTE...

«Su interpretación—del Estatuto—y Doctrina corresponde siempre al Caudillo, único que puede determinar las modalidades de circunstancia, ritmo y tiempo, para dar eterna presencia al Ausente, los forjadores y continuadores de la Tradición Española, y a todos aquellos que han caído por la gloria de España.»

(Artículo 50 del Decreto núm. 333.)

¡Badajoz por España!
¡Viva FRANCO!
¡Arriba España!!

AFAN

España Una
España Grande
España Libre

ARTE, HISTORIA Y TRADICIÓN

Tierras subyugadas

Por ADELARDO COVARSÍ, Delegado provincial de Arte de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El castillo de Medellín

Quando se camina hacia Medellín por la carretera que se alarga hasta Don Benito, es sorprendente espectáculo la visión del arcaico poblado con las viejas iglesias de puntiagudos campanarios, desmanteladas torres medievales y el gran puente de piedra, con airoso frontispicio engalanado con el escudo real de los Austrias, tendido sobre el Guadiana, bajo la protección del castillo, que surge como una fantástica aparición guerrera en el ambiente luminoso que aña las ricas tonalidades de los campos, y discurriendo por la llanura la corriente mimosa del río de cristalinas ondas, que recogen a su paso con amor el tembloroso reflejo del burgo y de la fortaleza.

Escarpada cumbre de empinadas laderas sobre los cauces del Guadiana y el Rucacas—dos ríos que se juntan bajo la umbría del monte—sirve de asiento a esta fortificación de grandes recintos, bastiones almenados y fuertes torres, entre las que resalta por su pujanza y altivez la del homenaje. El primer cinturón de murallas, en su mayor parte destrozadas por la acción de los hombres y del tiempo, aún se mantiene en pie bajo la dominación de la fortaleza interior, imponente todavía con sus defensivas torres, que flanquean los mu-

rallones que mantienen los caminos de ronda. Y desde el exterior, por el lado de la villa, sube serpenteando la senda de acceso al castillo, que franquea el primer recinto y llega hasta el segundo a través de la torre fortificada, que abre en su base, y al amparo de la barbacana, la puerta de entrada a la plaza de armas.

Este castillo, que en su tipo es uno de los mejores ejemplares y «monumento nacional» de España, conserva empaque de obra grandiosa. Su perímetro irregular, acomodado a la estructura del terreno en que se afirma, es amplísimo, midiendo en su eje mayor unos 150 metros

rácter inexpugnable, explicándose que por esta circunstancia y el valor de la fortificación, dada su situación topográfica, fuese, y lo siga siendo, teatro de grandes acontecimientos históricos en la vida militar de nuestra Patria.

Sobre su origen se sabe poco, aunque no faltan historiadores que mantengan la tesis de que la antigua *Mete-Ummen-Cacilia* de los romanos ocupó los terrenos del castillo, concediendo verosimilitud al aserto la existencia de algunos vestigios de muros de construcción romana dispersos por el monte.

Lo que no puede admitirse es que sean de aquel origen

cubos cilíndricos, barbacanas y demás conjunto de elementos defensivos, el grato recuerdo de los castillos legendarios que nos ofreció en sus dibujos geniales Gustavo Doré o bien aquellas otras viejas estampas italianas, que recogen, embellecidas por el arte, las visiones de las fortalezas de la Italia medieval, presentadas como espectros combatientes entre brumas fluviales...

Así tenemos aquí, a manera de antiguo grabado, la perspectiva de paisaje con un gran río, abrupta ladera que se baña en la corriente y arriba, en lo más alto, la arcaica muralla con majestuosa torre, que triunfa en la cima con los blasones en mármol del infante don Sancho, aquel hijo del rey de Castilla don Alfonso XI y de doña Leonor de Guzmán. En dicha torre, origen de terroríficas leyendas populares, se dice que estuvo encerrado el segundo conde de Medellín, puesto en cautiverio por su madre la famosa y varonil doña Beatriz de Pacheco, que disputó al hijo primogénito los derechos de heredera de su marido don Rodrigo Portocarrero, señalando el vulgo como mazmorra en que tuvo lugar el encierro una muy reducida estancia del interior de la torre, de la que sale una escalera que permite descender por el acantilado hasta la orilla del río.

NORMA

Hasta las Repúblicas antiguas de férrea soberanía optaron por un dictador en los tiempos de peligro.

Para evitar que una nación se hunda en el abismo, no sirven los Parlamentos, ni Cortes, ni representaciones populares; únicamente sirven gigantes.

ADOLFO HITLER.

por 70 de ancho, correspondiendo uno de los extremos de esta última dimensión a la parte que mira a la villa y el del lado opuesto a los barraconales, sobre los ya citados ríos. En este casi mismo sentido, o sea desde el Norte al Suroeste, aparece dividido el área de la fortaleza en dos grandes recintos, separados entre sí por una muralla contenida o apoyada entre dos torres, de las cuales es una la ya anteriormente indicada, que defiende la entrada al interior del castillo. De aquellos recintos, el que fué en los primitivos tiempos plaza de armas, es en la actualidad camposanto de Medellín.

Al primer golpe de vista se advierte su poderío y ca-

determinadas murallas de la fortaleza. Su construcción denota época de mucha posterioridad, correspondiendo al final de la Edad Media, aunque las vicisitudes del castillo en las campañas en que fué campo de acción, motivando destrucciones y reedificaciones, vengán a parar en amalgama de construcciones diversas, entre las que se cuentan algunas que corresponden incluso al siglo xviii, como es la destruida capilla, cuyos restos aún conserva este excelente monumento.

De todas formas, la impresión del castro de Medellín es sorprendente, viniendo a la imaginación, por la contemplación de sus pasamentos almenados, torres fortificadas,

PESCADERÍA

MANOLO

EXTENSO SURTIDO
Y PESO EXACTO

Meléndez Valdés, 37
BADAJOZ

VISADO POR LA CEN SUJA

Manuel Alfaro

COLONIALES



Teniente Coronel Yagüe, 4